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M ientras se realizaba el
trabajo parlamentario
de la tercera sesión de

la Comisión Investigadora por
los socavones de Viña del Mar,
los afectados mostraron su mo-
lestiaypreocupaciónenestains-
tanciaantelafaltadesoluciones
concretas tras los deslizamien-
tos de tierra que tuvieron lugar
el 22 de agosto y el 10 de sep-
tiembrede2023, loscualesobli-
garonaevacuarpreventivamen-
te a más de 250 residentes del
sector Costa de Montemar de
Reñaca.

Alrespecto,eldiputado Luis
Fernando Sánchez, del Partido
Republicano, señaló que “sería
escandaloso que, por una ac-
ción directa del Ministerio de
ObrasPúblicas,dirigidasupues-
tamente para reparar los daños
provocados por el primer soca-
vón, se hubiesen generado las
condiciones que permitieron
queunasegundalluviaprovoca-
ra este segundo evento, y más
grave aún sería que nos entere-
mos por esta vía, por la denun-
cia de un vecino, cuatro meses
después, loquerevelaríaunain-
tención de ocultamiento por
parte de la autoridad ministe-
rial”, dijo el parlamentario, lue-
go de que uno de los residentes
indicara que el MOP botó un
muro de contención que sopor-
taba lacalle, lacualcolapsódías
después con las nuevas lluvias.

MINISTRALODESCARTA
Consultadasobreaquello, lami-
nistra de Obras Públicas, Jessica
López,señalóque“notengoan-
tecedentes, no creo que haya-
mosechadoabajoningúnmuro
de contención, lo que sí sé es
que las bajadas de agua se lleva-

H asta la Pontificia Univer-
sidad Católica de Valpa-
raíso llególaministrade

Obras Públicas, Jessica López,
paraencabezarelconversatorio
“Lacrisishídrica,iniciativasyde-
safíos para enfrentar”, que tam-
biéntuvocomoexpositoresaldi-
rector ejecutivo del Consejo de
PolíticasdeInfraestructura(CPI),
Carlos Cruz, y al gerente general
deAguasPacífico,JavierMoreno,
mientrasquecomopanelistases-
tuvieroneldiputadoporelDistri-
to6NelsonVenegas(PS),lapresi-
dentadelConsejodeAdministra-
ción Cooperativa de Agua Pota-
bleElGranizo, JéssicaGómez,el
directordeNúcleoBiotecnología
Curauma PUCV, Rolando
Chamy,yeldirectordeSustenta-
bilidad y Asuntos Corporativos
deAguasPacífico,JorgeSanhue-
za,enunforoquefuemoderado
por el director de El Mercurio de
Valparaíso,CarlosVergara.

“LLEGÓPARAQUEDARSE”
“Ya no me gusta hablar de se-
quía,sinoqueesunnuevoclima
el que tenemos. Esto llegó para
quedarse,siseguimoshablando
desequíaescomosiesoenalgún
momentosefueraaacabar”,ad-
virtió la secretaria de Estado en
suponencia.

Tras su exposición, la minis-
tra señaló que el problema de la
escasez hídrica debe abordarse
“con infraestructura, con ges-
tión y con distintas medidas, to-
das las cuales tienen que tender
a ayudarnos en dos sentidos:

Ministraapuntaadesalinización
como solución a crisis hídrica
REGIÓN.Titular de Obras Públicas encabezó conversatorio en la PUCV, donde
también dijo que se analizan otras alternativas, como reutilizar aguas servidas.

MIGUEL CAMPOS

ELDIPUTADONELSONVENEGAS (PS) PARTICIPÓ EN EL CONVERSATORIO.
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López responde a
diputado por causas
de segundo socavón
VIÑADELMAR.Titular del MOP afirma que
ministerio no “echó abajo ningún muro”.

LAMINISTRA LÓPEZDESCARTÓRESPONSABILIDADDE SUMINISTERIO.

Uno, en un mejor uso del agua
que hoy tenemos; y por otro la-
do, en la posibilidad de generar
nuevas fuentes de agua. Dentro
de eso, la desalinización es una
opción,vimoslaexposiciónque
hizoelgerentegeneraldeAguas
Pacífico,queesunaplantadesa-
linizadora que está en pleno de-
sarrollo”.

Aquello, destacó López, “es
unadelasherramientasquetie-
ne que ayudarnos a resolver la
crisis hídrica en la Quinta Re-
gión, así como el tratamiento y
reutilización de las aguas servi-
das, la reducción en el consu-
mo,tantodelaspersonascomo
delsectoragrícola,ylasmejoras
enlagestióndelaguaengeneral
de todo lo que es la cuenca del

Aconcagua”.

ALCALDEEXIGESOLUCIÓN
Cuandolaministrayase iba, fue
abordada por el alcalde de Ol-
mué, Jorge Jil, quien luego co-
mentóaesteDiarioque“hayun
estudiodelMOPquedicequepa-
ra proveer de agua a los APR de
Olmué tiene que haber un pro-
yecto de interconexión con el
embalse Los Aromos. Ese pro-
yectoelMOPyaloterminó,pero
ellos dicen que se va a ejecutar
después del año 2030, cuando
Olmuéhoydíanotieneaguayla
suministra a través de camiones
aljibecadasietedíasalosvecinos
de sectores rurales. Los APR ru-
rales de nuestra comuna están
suministrando agua una hora

E l Castillo Wulff tendrá fi-
nalmente su ansiada re-
modelación. Esto, gra-

cias a que este martes el Conce-
jo Municipal de Viña del Mar
aprobó la adjudicación de la
“Consultoría de Diseño Proyec-
to Restauración Castillo Wulff”
a la empresa Prado y Compa-
ñía Ltda., por un monto de

$297.843.763, recursos que se-
rán dispuestos por la Subdere.

El proyecto desarrollará las
planimetrías de una construc-
ción que remodelará las insta-
laciones del emblemático for-
tín, que data de 1906 y que pre-
senta un avanzado deterioro.

Al respecto, la alcaldesa
Macarena Ripamonti destacó

VIÑADELMAR.Consultoría es el primer paso para recuperar
el inmueble, que presenta un avanzado nivel de deterioro.

Aprueban estudio de diseño por $297
millones para restaurar Castillo Wulff

FUE CONSTRUIDO EN 1906.

ron contenedores, probable-
mente muro de contención, pe-
ro no los trabajos”.

Entalsentido,afirmóque“a
nuestro juicio el segundo soca-
vónseprodujoporquetuvimos
lluvias violentas, extremas. Si
no me equivoco, llovió alrede-
dor de 30 milímetros en media
hora. Eso es una cosa absoluta-
mente anormal, toda nuestra
infraestructuraestádefinidapa-
ra patrones de lluvia de menos
intensidad y de más tiempo. Lo
que ocurre aquí son los patro-
nes de lluvia que cambian radi-
calmenteysonlluviasviolentas,
muy abundantes en cortos pe-
riodos; entonces, eso no es ino-
cuo,esotieneunimpactosúper
preciso en la infraestructura, y
en este caso generó el segundo
socavón”.

Frenteaello,agregó:“Nues-
tra visión es que tenemos que
incorporar dos cosas aquí que
no están en la conversación:
una es si es apropiado que haya
desarrollo inmobiliario en un
campo dunar, que, por cierto,
obligaagenerarunconjuntode
infraestructuras dentro de las
cualesestánestoscolectoresde
agua lluvia. Y la segunda es có-
mo incorporamos los eventos
concretos de cambio climático
que hemos vivido”. �

“Las bajadas de
agua se llevaron
contenedores,
probablemente
muro de contención,
pero no los trabajos”.

Jessica López
Ministra de Obras Públicas

que “hemos sumado el objeti-
vo de intervenir el icónico Cas-
tillo Wulff, poniendo en valor
su importancia como referen-
cia turística de la ciudad”.

La presidenta de la Corpo-
raciónProDefensadelPatrimo-
nio de Viña del Mar, Cecilia Ro-
jas, valoró el hecho como una
“gran noticia, siempre que se

“(La desalinización)
es una de las
herramientas que
tiene que ayudarnos
a resolver la crisis
hídrica en la Quinta
Región”.

Jessica López
Ministra de Obras Públicas

diaria a algunos usuarios, y a
otrosdoshorasdíapormedio”.

“Yolehicesaberalaministra
que de las 38 comunas de la Re-
gión de Valparaíso, Olmué es la
quepeorestáenlaescasezhídri-
ca. La ministra me dice que ella
vemuchascomunas,yloentien-
do, pero me preguntó si en Ol-
mué estaba Esval, y yo le dije:
‘Ministra, me parece que es una
pregunta que no debería hacer-
me, porque me imagino que tie-
ne asesores en la región que de-
berían mencionarle que en Ol-
mué no está Esval y por eso de-
bemos cubrir con camiones alji-
beyAPR”,añadióJil.

El jefe comunal detalló que,
en conjunto con la Delegación
Presidencial, se invierten $ 3 mil
millones al año para proveer de
agua a los olmueínos, mientras
queelproyectodeinterconexión
con Los Aromos tendría un cos-
to de $ 20 mil millones, es decir,
si se espera hasta el 2030 para
ejecutarlosehabrágastadoprác-
ticamente lo mismo que cuesta
el proyecto en su totalidad, a ra-
zón de $ 3 mil millones anuales
ensolucionesprovisoriaseinsu-
ficientes como lo son los camio-
nesaljibe. �

cumplan los plazos”, mientras
que Patricio Zamora, académi-
co del Centro de Gestión de Pa-
trimonio UV, destacó que el
Castillo Wulff “posee un valor
patrimonial inestimable”. �


